

DESARROLLO DEL DEPORTE EN EL POLO TURÍSTICOS DE VARADERO.

Lic. Luis Hernández Almaguer.

*Cubadeportes SA “Dirección Territorial”, Bolera Varadero,
Calle 46 y Avenida Playa, Varadero Matanzas Cuba.*

Resumen.

Al analizar el programa del deporte en los diferentes ámbitos hemos observado que existen áreas en nuestra isla que gozan de características especiales y dentro de ella esta el mayor Polo Turístico de Cuba que es Varadero, es importante dar un tratamiento a la actividad deportiva en esta área que esté acorde a las características de su entorno, moradores y visitantes. Teniendo presente los elementos aportados anteriormente, en un segundo momento nos proponemos realizar un estudio para trazar una estrategia referente al desarrollo del deporte en el Polo Turístico de Varadero, que contribuya a la capacitación y elevación del sistema de gestión de la calidad de actividades deportivas a realizar por directivos , profesores y personal de apoyo, propiciando un mayor conocimiento y dominio para la aplicación mas certera de los elementos y componentes del sistema de gestión , que permitirá cumplir con éxito las nuevas tendencias transformaciones y concepciones contemporáneas.

Palabras claves: *Polo Turístico Varadero; Actividades deportivas; Profesores.*

Introducción

Partiendo de los objetivos que la Dirección de Deportes se propone alcanzar en el cumplimiento de su encargo social, donde también esta incluida la preparación y superación de los profesores y activistas se elaborara en un segundo momento una Estrategia para el desarrollo del deporte en el Polo Turísticos de Varadero.

El deporte en nuestro país siempre ha sido de prioridad para aumentar la calidad de vida de nuestro pueblo y esto esta expresado en que este es un derecho de todos, en otro aspecto , al analizar el programas del deporte en los diferentes ámbitos hemos observado que existen áreas en nuestra isla que gozan de características especiales y dentro de ella esta el mayor polo turístico de Cuba Varadero, el mismo ubicado dentro de la provincia de Matanzas se rige por un programa único que poseen todos los municipios ,atendiendo a esto es que dirigimos nuestro trabajo ya que es importante dar un tratamiento a la actividad deportiva en esta área que esté acorde a las características de su entorno.

Características generales del entorno donde se desarrollaran las principales acciones de nuestro trabajo:

Municipio Varadero:

Consta de 3 asentamientos poblacionales, donde están enmarcados 3 Combinados deportivos, dirigidas por la Dirección Municipal de Deportes.

En el territorio existen 42 Circunscripciones

Península ___ 7

Boca _____ 10

Santa Martha_ 18

Especiales ___ 7

Total. _____ 42

El mundo actual se encuentra inmerso en profundos cambios y transformaciones que requieren de profesionales preparados para enfrentar los retos que impone el desarrollo científico-técnico de lo cual no está excepto el deporte. Por un lado, cabe entender la iniciación deportiva como una forma de socialización en una forma de entender y de practicar el deporte, y de disfrutar y de participar en la cultura deportiva (Velázquez, 2001), aspecto que, por otro lado, tendrá repercusiones futuras en las actitudes de los niños y las niñas frente al deporte, a la práctica deportiva y al espectáculo deportivo.

Las distintas tendencias biomecánicas, psicológicas y socio-educativas, que se han producido en la esfera del deporte contemporáneo, encuentran su materialización en esta forma fundamental del proceso de organización de las actividades deportivas, que ponen en

el centro al practicante, como sujeto activo y al contexto sociocultural en el cual se desarrolla, dando lugar a nuevos paradigmas o modelos pedagógico (Álvarez, 1999).



Actividad calle 44 y Autopista. Escuela Internacional.

La excelencia en los servicios del deporte , solo se puede alcanzar, contando con un personal técnico y directivo altamente capacitado, creativo, donde la búsqueda de la innovación, investigación y la anticipación son objetivo claro para el logro exitoso del cumplimiento de las misiones que un municipio con características especiales tiene que cumplimentar.

Los retos son innumerables y se puede aseverar que para lograrlos con éxitos, es necesario superar las organizaciones tradicionales en la actividad del deporte.

Cuando existe una estructura organizativa para la práctica del deporte y el trabajo técnico metodológico, se observa que la calidad de las actividades que se presenta en el Polo Turístico de varadero no alcanza los niveles de desarrollo esperado, siendo esta insuficiente, por otra parte los conocimientos y mecanismos de control que se desarrollan en la actualidad no son los más efectivos ni suficientes para enfrentarlos, de ahí la necesidad de incorporar por parte de los directivos de la Dirección Municipal de Deportes y Combinados deportivos nuevos paradigmas, conceptos, enfoques y sistema de gestión que nos permitan un adecuado control y asesoramiento de la calidad de las actividades del

deporte, para ello es fundamental la constante actualización de los conocimientos, técnicas novedosas, metodologías de la enseñanza actualizadas, tecnologías de punta y el control en correspondencia con el surgimiento de las mismas en el mundo y lograr estrechar relaciones y alianzas estratégicas con todas las instituciones científicas relacionadas con la Cultura Física y el Deporte.

En otras provincias del país se implementa el sistema de gestión de las actividades deportivas, lo cual nos ratifica la necesidad de realizar este estudio y que favorezca a la calidad del proceso deportivo con un carácter integral y sistémico desde sus más elementales procesos de preparación, trabajo metodológico, desarrollo de las clases y actividades, control y evaluación del proceso.



Actividad Calle 44 y Autopista. Atletas de Villa Clara.

Teniendo presente los elementos aportados anteriormente es que encaminamos , la realización de un estudio para realizar una Estrategia para el desarrollo del deporte en el Polo Turísticos de Varadero que contribuya a la capacitación de los implicados y elevar el sistema de gestión de la calidad de las actividades del deporte, ya que se debe propiciar el conocimiento, dominio y aplicación más certera de los elementos y componentes del sistema de gestión, que permita cumplir con éxito las nuevas tendencias, transformaciones y concepciones contemporáneas, de los directivos , profesores y personal de apoyo , cada vez más capacitados y eficientes. En la Resolución Ministerial No 21/1999 del Ministerio

de Trabajo y Seguridad Social se plantea que la capacitación profesional es: proceso permanente y planificado, concebido como una inversión para el desarrollo que llevan a cabo los organismos empresariales con el objetivo de que sus trabajadores adquieran y perfeccionen su competencia laboral, de modo que estén aptos para responder a las exigencias constantemente cambiantes del proceso productivo o de prestación de servicios de los que forman parte.



Actividad Calle 44 y Autopista. Atletas Foráneos.

Resumen de algunos aspectos del diagnóstico realizado sobre la planificación estratégica de la dirección de deportes en Varadero hasta el 2008

Las actividades deportivas son de gran importancia en la formación de valores, en el mantenimiento de la salud y para elevar el nivel físico _ cultural de la población en general, por ello nuestro estado le brinda gran atención a la participación del pueblo a la práctica sana del deporte desde la base hasta la alta competencia., esto orientado y estructurado como un sistema; Pero contradictoriamente a estos logros, entendemos que es insuficiente el programa del deporte, en el Polo Turístico de Varadero ya que no vincula sus actividades atendiendo a las características especiales que posee. En el presente trabajo se aborda como elemento esencial la capacitación a los implicados con el objetivo de lograr un adecuado trabajo con el sistema de gestión de la calidad de las actividades deportivas. El tema seleccionado responde a un problema actual en general y para el municipio Varadero

en particular. Lograr que los directivos no solo estén preparados en temas de dirección sino también, en temas relacionados con el sistema de gestión de la calidad de las actividades deportivas. El autor reconoce el concepto dado por la autora Ana Edelis Santana Lantigua del Instituto Superior Pedagógico Juan Marrinello de Matanzas dado en su tesis Estrategia para contribuir a la capacitación de los directivos de los centros de referencia del municipio de Matanzas, en el proceso de introducción de los resultados de la investigación educacional que de estos presupuestos que determinan la concepción de la capacitación como proceso, es una actividad pedagógica y como todo proceso de enseñanza aprendizaje es complejo, pues trata de incorporar nuevos conocimientos, hábitos y habilidades a sujetos que poseen vivencias, conocimientos acumulados y experiencias de trabajo, por lo que se manifiestan contradicciones lógicas entre lo conocido y lo desconocido, existiendo una unidad entre ellos para ser aplicados a situaciones concretas, aceptando el reto, poniéndolo como meta y dirigiendo sus esfuerzos al alcance del resultado, adquiriendo la actividad de capacitación un significado positivo.

Este trabajo surge como resultado de una tarea generada por la dirección del departamento de actividades deportivas del municipio de Varadero de las, vías para su perfeccionamiento, la tarea consistió, en el diagnóstico de la situación actual del sistema de gestión de la calidad para el desarrollo del deporte en el Polo Turísticos de Varadero.



En estudio diagnóstico realizado en el 2008 a partir de las visitas de ayuda metodológica y de inspección se detecto como dificultad:

Que en el trabajo con los profesores a través del sistema de gestión, existe una débil dirección del trabajo metodológico que se ha desarrollado por parte de los directivos.

Entre las causas están:

Insuficiente capacitación de los directivos para la preparación a los profesores en lo relacionado con el sistema de gestión de la calidad de las clases de deportes como resultado de la insuficiente planificación, ejecución y control del trabajo metodológico, la limitada utilización del trabajo metodológico, como son la planificación de las actividades y como realizarlas. El autor reconoce que la capacitación es una actividad que le da cumplimiento a los objetivos a partir de diferentes acciones para elevar el nivel de conocimiento de los directivos y por ende elevar su cultura a través de diferentes actividades metodológicas.

El autor concluye planteando que cuando comience la etapa de preparación de los factores implicados en las actividades deportivas del municipio se debe prestar prioridad a las siguientes tareas, ya que es un reclamo del pueblo:

Rescate del Maratón Internacional de Varadero, la Regata de Remo Copa 26 de Julio, los Juegos de la Hotelería y el Turismo y las competencias de veteranos del canotaje en el Canal de Paso Malo entre otras como el Máster de Natación que se efectúa todos los años con participación nacional y extranjera.

Bibliografía.

Álvarez Zayas Carlos" La escuela en la vida" Didáctica. Editorial Pueblo y Educación. La Habana. Cuba.1999.

Velázquez Buendía, R. (2001-a): «El deporte moderno. Consideraciones acerca de su génesis y de la evolución de su significado y funciones sociales», en Educación Física y Deportes. Revista Digital nº 36 (<http://www.efdeportes.com/efd36/deporte.htm>).